
次回の例会

ゴードンR.マッキナリー

クラブテーマ： RC活動を復帰し更に発展すべく
 会員絆の再構築を

地区スローガン： ロータリークラブに活力と
 輝きのある希望を生み出そう！！！

中野 博美

《 2023-2024年度   R.I. テーマ 》

130

寄付金の状況

 7月  13日分 累　計 目   標 

ニコニコ箱 45,000円 214,000円 3,000,000円

ロータリー財団 20,000円 48,000円 4,095,900円

米山奨学金 5,000円 46,000円 2,540,000円

ありがとうございました。

わずかでも世界の役にたちますように。 ( 出雲路康照 )
地区出向者の皆様を激励します。頑張ってください。(片岡正明 )
本日は壇上にてロータリー財団への寄付金をさせていただきま
す。 ( 野村直之 )
野村理事に敬意を表して。 ( 林　洋三 )
桑原慎治・渡邉義信
 各　君

山岸委員長お疲れ様です。 ( 林　洋三 )
山岸恒一
 各　君

ローターアクトの豊田直前会長挨拶、久代さん、卓話ありがと
うございます。地区委員の皆様 1年間よろしくお願いいたしま
す。 ( 吉田清二 )
卓話、貴重な機会をいただきありがとうございました。
 ( 久代雄一郎 )
お待たせしました。久代局長のイニシエーションスピーチよろ
しく。 ( 清水慶造 )
久代さん、卓話ありがとうございました。 ( 専田武志 )
久代さん、卓話ありがとうございました。 ( 田中秀也 )
早退させていただき失礼します。 ( 辻橋清和 )
久代さん、卓話ありがとうございます。 ( 西岡宏二郎 )
直前会長 就任 / 一年間お世話になりました。 ( 荻原昭人 )
【理事・役員就任】山内鴻之祐　
どうぞよろしくお願いします。 ( 滝本光男 )
【地区委員就任】 増田喜一郎
【委員長就任】 村井　勝
大変な天気が続きますが、頑張りましょう。 ( 小野田亮 )
親睦活動委員会、委員長の加藤有司です。 ( 加藤有司 )
本年度もよろしくお願いします。 ( 西澤雄三 )
副委員長就任 /1 年間よろしくお願い申し上げます。
 ( 長谷川智洋 )
【皆出席御祝】 林　正岳
 各　君

■ 7月27日(木)  
  中野  博美ガバナー 公式訪問
  (福井あじさいRCと合同)
■ 8月   3日(木) 
  栄誉行事/
  委員会卓話(会員増強委員会) 
■ 8月 10日(木) 
  休　会(盆休み)
■ 8月17日(木)  
  納涼例会(夜間例会)

 12 時 30 分 開会点鐘　
 会長挨拶
 貴志  英生ガバナー補佐挨拶
 委員会報告・幹事報告・その他
 13 時 10 分 閉会点鐘

〈公式訪問前アッセンブリー〉
 13 時 20 分 開会点鐘
 クラブ協議会 ( 各委員会事業発表 )
 15 時 00 分 閉会点鐘

今後の予定

■ 開会点鐘 ： 12時25分
■ 閉会点鐘 ： 13時30分

■ 会場：ザ・グランユアーズフクイ
■ 中野  博美ガバナー　公式訪問
  ( 福井あじさいロータリークラブと合同例会 )

2023年 7月27日(木)

2023-24 年度  会 長

吉田  清二
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■ 8 月  23 日 ( 水 ) 福井北 12：00 ～ 12：30 ザ・グランユアーズフクイ 1階　カフェテリアテリア前
■  9 月  20 日 ( 水 ) 福井北 12：00 ～ 12：30 ザ・グランユアーズフクイ 1階　カフェテリアテリア前
■  9 月  27 日 ( 水 )  福井北 12：00 ～ 12：30 ザ・グランユアーズフクイ 1階　カフェテリアテリア前

ロータリー財団増進特別寄付金

米山奨学特別寄付金

ニコニコ箱
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会長挨拶

2023年7月20日　第3544回本日の例会

「7月に流行る病気」
　
　皆さんこんにちは！毎日蒸し暑い日が続
いていますが変わりありませんか？今日の

例会での健康ミニ情報として、「７月に流行る病気」につい
てです。
　コロナが東京大阪へ仕事で出かけるサラリ－マンに及び若
い人中心に出ています。「発熱外来」はまだ続行です。
子供達の間ではどんな病気が流行と言うと、
１. RS ウイルス感染症 :  RS ビールスによる呼吸器病症状が主
２.  3 大夏風邪（①手足口病  ②ヘルパンギーナ  ③咽頭結膜
熱（プール病）―主に発心と胃腸症状
３.  帯状疱疹等です。
  ①  手のひらや足の裏、口の中などに発疹 ( ほっしん ) を起
こす。コクサッキーウイルスやエンテロウイルス感染症。
  ②  口腔粘膜にあらわれる水疱性の発疹を特徴。乳幼児を中
心に流行する。原因ヴィルスが多数あり、大人も感染、時に
重症。
  ③  「アデノウイルス」が原因で、プールの水を介してヒト
からヒトへ流行が拡大します。
　東京ではこの３年余コロナ流行で、マスクや手洗いを徹底
して行われたため子供の風邪が流行しなかった為その反動の

流行とは皮肉ですね。大人がかかると重症になる事がありま
す。
　また、毎年この時期に目立つてくる病気で感染経路は少し
複雑ですが、帯状疱疹があります。帯状疱疹は、初めは水痘
を発症し、小児期に発症する発熱と全身の発疹を伴う疾患で
予後は良好ですが感染力が強く、学校保健安全法の第 2種に
なり、発疹が痂皮化までは出席停止となります。水痘治癒後
も脊髄後根神経節に潜伏感染を続け、加齢やストレス、免疫
力低下などで帯状疱疹を発症させます。顔や首の帯状疱は失
明、顔面神経麻痺、難聴を来す事あり。ワクチンがあり、私
の所では割と希望があるワクチンです。90％以上の高い予防
効果。高齢者への推奨ワクチンです。
　ただし、問題点。2回接種。初回の注射から 2ヶ月空けて
2回摂取します。高価です。２回で合計 45,000 円（実費）
となります。50 歳以上、当院で接種可。要予約。
　この７月感染症に対し如何対処すべきでしょうか？
①  感染予防を毎日心がける。外出先から帰ったときや食事
前の手洗いを習慣づける事。爪の間などしっかりと丁寧に洗
う。
②  ﾊﾞｰべキュー、キャンプ等夏にはアウトドアなど楽しむ機
会が多くなりますが、外での食事の支度時は、念入りに手や
食材を洗う、食材に十分に火を通すなど衛生管理に努める事
です。
　感染症に気をつけて健康に７月をすごしましょう！

7月は「母子の健康月間」です。 －健康な地域社会は、健康な人びとによって築かれる。日本の母子にできること。－

ビジター受付

福井ローターアクトクラブ　例会・創立 35 周年式典の事前案内

　福井ローターアクトクラブの 7月第二・第三例会、8月第一例会並びに創立 35 周年式典の事前案内です。

①　7月 27 日 ( 木 )「ゾーン代表公式訪問例会」
 登録開始：19:00　　 開会：19:30　 閉会：21:00　　 会場：アオッサ６F  地域交流プラザ 601C
　 登録費   1,500 円（お弁当代）
②　7月 29 日 ( 土 )「納涼例会」
 開会 18:00　　 閉会 20:00 会場：福井西武屋上ビアガーデン　 登録費　 4,000 円
③　8月  9 日（水）「子ども食堂の実態について学ぶ」
 登録開始 19:00 開会 19:30 閉会 21:00 会場 : 福井市地域交流プラザ 603（アオッサ内）
 登 録 費　無料
④　福井ローターアクトクラブ 　創立 35 周年式典のご案内
 日時：2024 年 4月 20 日（土）　終日
　　会場、登録料につきましては決まり次第ご連絡いたします。

上記登録方法：お名前、所属、役職名を添えて、メール　fukuirac@gmail.com　にてご連絡下さい。

2023-24 年度　福井ローターアクトクラブ
直前会長　豊田  和希



①　クラブ協議会開催のご案内です。
　7/13（木）は例会終了後に貴志ガバナー
補佐をお迎えして「クラブ協議会」を開催
いたします。各委員長の皆さまには、今年

度事業計画の発表をお願いいたします。委員長ご欠席の場合
は副委員長、あるいは委員の方に代理にて発表していただき
ますようお願いいたします。例会は 12：30 から 13：10 分ま
での短縮例会とし、その後、13：20 分よりクラブ協議会行う
ことといたします。
②　ガバナー公式訪問例会のご案内です。
　7/27（木）はいよいよガバナー公式訪問例会です。今年も、
福井あじさいクラブと合同で公式訪問を執り行います。
例会開始は 5分前（12：25）、例会終了は 13：30 予定してお
ります。また記念写真撮影もこの例会場にて、両クラブ合同
で撮影しますので時間の許す方は是非お残りください。男性
の会員の皆さまには、ネクタイはノーネクタイでも結構です
が、ジャケットは着用でご出席をお願いいたします。
③　上期納入金のご案内です。
　7/12（水）に各会員の皆さまに上期納入金のご案内を送付
いたしました。上期会費の納入の〆切りは 8/21（月）となっ
ておりますので期日までの納入をよろしくお願いいたします。
④　お手元に配布したメークアップ対象事業の案内について。
　今年度のメークアップ対象事業は記載のとおりでございま

す。特に入会年の浅い会員に於かれましては、出席率向上に
努めていただきますようお願いいたします。

幹  事　角谷  恒彦

● 現在会員 130名
● 出席者 59名
● 欠席者 54名
● 出席免除者欠席 17名
● 今回例会出席率 52.2％

● メークアップ 31名
● 欠席者 24名
● 修正出席率 82.2％

  6 月 22 日 ●メークアップ　　　北島　恬(7/8 地区 米山奨学生・カウン
セラー集会〈福井ブロック〉)、中山浩成(地区 青少年交換担
当委員長会議)、渡邉義信(7/9 2023-24年度 RI第3ゾーン 戦略
計画推進セミナー)、瀬越智和・後藤正邦・市橋加奈子(7/12 
RAC)、野村直之・城戸利枝(7/15 地区 2023-24年度 第1回地区
ロータリー財団合同委員会) 各　君

 2023 年  7 月  13 日　　第 3543 回　

委嘱状授与

予算報告

幹事報告

会員卓話

例会報告

　みなさんこんにちは、NHKの久代雄一郎です。昨年 9月に入会させていただき 10 ヶ月。卓話の貴重な機
会を頂きありがとうございます。これまでの放送局長は、自身が制作した番組に話などを紹介させていただ

いたと聞いていますが、そういった華々しいところがない私ですが、今日は裏方に回りがちな、私の出身母体であるNHKの技
術業務についてご紹介させていただきます。

（自己紹介）
　1970 年新潟市生まれで、子供の頃から機械いじりが好きな、いわゆる「オタク」でした。その流れで長岡高専と長岡技術科
学大学で電気工学を専攻しました。スポーツは中高大とソフトテニスで、夏は日焼けで真っ黒になっていました。そして冬は
スキー。高専は学校の裏山がスキー場で、四季を通じて運動しており「勉強は二の次」の生活でした。
　人生を大きく変えたのは、大学卒業後にアメリカの大学院に 3年留学したことです。高専時代、アメリカかぶれした同級生
に感化されてしまい「外国に行きたい！」という思いが強くなりました。しかし、圧倒的に不足する英語力は、理系学生の悲
しい性。長岡ではバイトの帰りに繁華街の路上でアクセサリーを売っている外国人と話すことでサバイバル英語を学び、コミュ
ニケーションの道具としての英語の楽しみを身に着けていきました。
（NHKでの仕事）
　NHKでは、盛岡で 5年勤務した以外は、東京で「送信技術」という分野で現場や設備の開発を行ってきました。オタクがそ
のまま生業になりました。2011 年にテレビが横長の「地デジ」に変わった時、地デジの送信機を全国の送信所に整備する仕事
をやっていました。その後、世界で地デジ化が進む中で、4つある地デジ方式のうち「日本方式」を中南米・アフリカに売り
込むという仕事や、「４K・８K」という高精細なテレビの方式を世界に売り込むために国際規格として認めてもらうための活
動をスイスのジュネーブで 4年ほどやっていました。その後は、NHKの経営広報や、出向して関連会社 2社の統合業務など、
協会人生の後半は技術と関係ない仕事が少しずつ増えていき、昨年 6月からは福井放送局長として勤務させていただいていま
す。

（NHKの技術の仕事）
　NHKの職員は約 1万人。この中で技術職といわれる人が約 2,000 人で裏方にまわることが多い人たちです。今日は技術職員
の仕事を紹介させていただきます。
　①コンテンツ制作技術
　　以前は「番組技術」言っていましたが、今は「コンテンツ」をと言うことが多いです。みなさんが想像しやすい「撮影」　
　以外にも音声、照明、（画質調整などを行う）ビデオエンジニア、さらに CG/VFX を作る業務などがあり、さまざまな技術者
　が、「見やすさ」「聞きやすさ」「作り手の意図がしっかり伝わるのか」などを、アーティストとしてのセンスを追求していく、
　いわゆる職人集団です。
　②コンテンツを送り届ける　送出、送受信技術
　　コンテンツを間違いなく正確な時刻に出していく、そして視聴者に確実にお届けする仕事です。時刻通りに切り替えなが
　らも災害時、緊急時には迅速にニュースに切り替える、さらに切り替えた番組を電波に乗せて確実に視聴者のみなさまにお
　届けするのがこの仕事です。
　③設備開発・整備
　　日々進化する技術に向き合い、良質なコンテンツを確実に届けるための機械・設備を開発する仕事です。こういった機械
　は家電製品と違いいわゆる「イッピンモノ」ものです。メーカーと議論しながら創り上げていく、とてもやりがいのある仕
　事です。
　④研究
　　最後が未来の技術を研究する仕事です。NHKには放送技術を研究する研究所がありま
　す。８Kも NHK が研究して実用化した技術です。日の目を見るまでに時間がかかる、　し
　かしこれまでの日本の放送を開拓し支え、さらに将来のメディアの卵を育てる仕事、　そ
　れもNHKの技術の役割のひとつです。

（NHK福井放送局の紹介）
　つづいてNHK福井放送局の紹介をさせていただきます。福井放送局で働く職員は70人弱。
比較的小さい規模の放送局です。福井県内向けのローカル放送は、例えば平日では TVでは
９４分、ラジオでは 48 分放送しています。NHK福井では、放送以外にも様々なイベントを
開催しています。今月末には、「おかあさんといっしょ」を福井市で、10 月 1日には「のど
自慢」を敦賀市で開催します。放送・ネットによるコンテンツや、イベントを通じて「必
要な情報を、必要なときに、必要としている人に確実に届ける」ことができるようこれか
らも努力して参ります。
　引き続き、NHKやこれらの活動を支える受信料制度へもご理解賜りますようお願いいた
します。本日はありがとうございました。

久代  雄一郎会員 

2023-24 年度　当クラブよりご就任頂く地区委員長・委員 
・ロータリー情報委員会 委員長 木村  憲一会員
・会員増強・拡大委員会 委員長 渡邉  義信会員
・財団資金推進委員会 委員長 野村  直之会員
・地区ロータリー財団委員会 委員　 〃　　　 
・グローバル補助金委員会 副委員長 城戸  利枝会員
・RLI 委員会 委員 須賀原  和広会員
・公共イメージ委員会 委員 藤本  潤一会員　 
・職業奉仕委員会 委員 村中  洋祐会員
・会員増強・拡大委員会 委員 増田  喜一郎会員
・社会奉仕委員会 委員 寺本  光宏会員
・米山奨学委員会 委員 北島  恬会員

2023-24 年度　収支予算について初瀬川会計より説明がされました。
詳細は 2023-24 年度　概況報告書をご確認いただき、「ご質問、ご意見」のある方は初瀬川会計までご連絡

いただきますようお願いいたします。

会計　初瀬川  達郎

【2023-24 年度　メークアップ対象事業】
・クラブ協議会（委員会　活動計画発表） 2023.7.20（木）
・クラブ協議会（五大奉仕　上期活動実績報告）
 2024.1.25（木）
・クラブ協議会（地区大会報告） 2024.4.18（木）
・クラブ協議会（次年度五大奉仕　活動計画発表 )
 2024.5.30（木）
・クラブ協議会（委員会　活動実績報告） 2024.6.20（木）
　※但し、例会内で行われるクラブ協議会はメークアップ
　　対象とはならない
・ドラゴンリバー足羽川清掃、その他清掃活動  
 2023 ～ 2024（未定）
・キャリア教育推進委員会事業 2023.12  予定
・外国人技能実習生交流事業 2024.3.17（日）
・福井ローターアクトクラブ　創立 35 周年式典
 2024.4.20  予定
・炉辺会談　開催日・回数未定
・各委員会会合（議事録提出を要件とする）
・他のロータリークラブへの例会出席
・ローターアクトクラブ、インターアクトクラブ例会への
　出席
・理事会への出席
・ＲＩ国際大会、地区大会、地区研修・協議会、ＩＭ等への
　出席
・歴代会長会への出席

演　題「NHKと技術」
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